



Sin avance, cumplimiento de los Acuerdos de San Andrés Larráinzar, lamentan

Los acuerdos de San Andrés Larráinzar, firmados hace 27 años para atender las demandas de los pueblos indígenas a raíz del surgimiento del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), en Chiapas, no se han cumplido, lamentaron legisladores federales e invitados al foro temático organizado en la Cámara de Diputados.

Convocados por la Comisión Bicameral de Concordia y Pacificación (COCOPA), diputadas, diputados y senadoras de la República se refirieron al 27 aniversario de la firma del documento, el cual se cumplió el pasado 16 de febrero.

El presidente de la COCOPA, Alfredo Vázquez, reconoció que la deuda con los pueblos indígenas y el reconocimiento pleno de sus derechos, lleva casi tres décadas sin saldarse.

Indicó que en las distintas reformas a la ley, impulsadas en atención a los pueblos originarios, no se tomaron en cuenta temas centrales como la situación de las juventudes indígenas, el cambio climático, el uso de los recursos ambientales en las comunidades, ni el respeto a la cultura indígena.

Tampoco se atendió debidamente a las personas desplazadas a raíz del surgimiento del EZLN.

La agenda de derechos colectivos, acceso a la justicia y reconocimiento legal pleno para los pueblos indígenas y también los afroamericanos, no se ha cumplido, es un pendiente histórico, recalcó.

La presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables en San Lázaro, la diputada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Gabriela Sodi, expresó que desde el alzamiento zapatista a la fecha ni gobiernos ni congresos en los distintos niveles han querido cumplir con los ciudadanos afectados y que debían quedar amparados a la luz de los Acuerdos de San Andrés.

Indicó que cuando se instaló la COCOPA, los legisladores recibieron peticiones y documentos de grupos de personas desplazadas de sus comunidades desde 1994, y que a la fecha no han sido atendidas.

Los procesos de desplazamiento en el sur sureste del país, especialmente en Chiapas, han afectado en todos los sentidos los derechos de población e incluso su arraigo e identidad.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/27/sin-avance-cumplimiento-de-los-acuerdos-de-san-andres-larrainzar-lamentan-584392.html>